

なかよし塩川

第6号

文責：教頭（今井）

2学期は、社会見学や職場体験活動、外部の講師の先生から学ぶ活動など、子どもたちにとっては楽しい学びの場がいっぱいです。

《職場体験学習 6年》

12日（水）6年生が、14の職場で、初めて職場体験学習を行いました。働くことについて、自分の身近な両親に聞いて働くことについて調べたり、学校周辺の働く場所を調べたりしながら、働くことへの興味・関心を高めてきました。自分たちが働く職場が決まると、事前に電話や事業所へ出向いて、打ち合わせをしました。実施当日は、学校から職場ごとに仕事場所に行き、学習をして帰ってきました。活動場所を回った担任の先生は、「子どもたちが生き生きと笑顔で働いていました」と言っていました。子どもたちは職場体験学習のまとめはもちろん、来年学習する5年生のために学習パンフレットを作っています。



《ピアノのクラスコンサート 5年》 講師：新居由佳梨さん

9月6日（木）、上田市サントミュージゼで企画している、5年生を対象としたクラスコンサートがありました。本年度は、新居由佳梨さんのピアノコンサートでした。

音楽室の真ん中にピアノが置かれ、それを取り囲むように5年生が座りました。通常はステージ上での演奏を客席側から離れて聞くのが一般的ですが、今回は、自分の目の前、すぐ手が届きそうな場所にピアノが置かれ、演奏を聞くことができました。演奏が始まるとその音の迫力、指づかいの速さ、強弱のダイナミックさに圧倒されました。反響した音が教室中に鳴り響き、いろいろな方向から音が聞こえてくるので、音の世界に包まれたような感じがしました。



また演奏だけでなく、ピアノはどうやって音を出しているのか、どうして大きな音が出るのか等も教えてもらいました。模型を使った説明や、子どもたちがピアノに触れて音の振動を体で感じる体験もしました。子どもたちは楽しく多くのことを教えていただき、音楽が身近に感じました。

《遠足で信州国際音楽村に行ってきました 1年》

9月26日（水）、前日まで天気予報を見ながらハラハラしていましたが、暑さもあまりなく、遠足日和のお天気となりました。前日まで体調を崩して休んでいる子もいましたが、当日全員で行けたことがとても嬉しかったです。

学校から離れて行くと「小学校が小人のお家になっちゃった〜」、依田川沿いを歩いていたら「迷路にまよいこんじゃった〜」などと言っており、かわいらしい1年生語録もたくさん聞けました。

音楽村では、ホールこだまのステージに乗せていただき、音楽会で歌う「ちょっとまってながれぼし」を歌ってきました。一足先に音楽会気分を味わうことができました。お弁当を食べた後は、木の実を拾ったり、きのこを見つけたり、追いかけてをしたり、とても楽しい時間を過ごしました。さすがに10km程歩くのは疲れたようですが、「楽しかった！」と子どもたちが口々に言っていました。



《小諸社会見学に行ってきました 2年》

9月20日(木)は、小諸見学に行ってきました。午後から雨の天気予報でお天気が心配されましたが、ハローアニマルでの自由見学を少し短くし、お弁当の前に遊園地で遊んだことで、子ども達が一番楽しみにしていた遊園地の時間は、思い切り楽しむことができました。お昼は、遊園地の屋根のあるヘリポートで、みんなでお弁当を食べました。午後の動物園へ移動する頃には少し雨もポツポツと降り始めましたが、それほど大雨になることもなく、カッパを着て、無事に全部見て回ることができました。



今回の見学では、実施に当たり、見学する施設の事前学習をしたり、公共のマナーを学年で確認したりしました。

また、班行動の時間も多かったため、班での目標や、整列の仕方、班長の報告の仕方なども、話し合ったり、確認し合ったりしてきました。当日の見学では、事前学習で学んだことを生かして、声を掛け合ってマナーを守ろうとしたり、班で協力し合ったり助け合ったりする姿が多く見られました。また、懐古園の遊園地や動物園、ハローアニマルそれぞれで、一生懸命学んだり、友達と楽しんだりすることができました。学年みんなで落ち着いた行動をすることができ、子ども達の笑顔がたくさん見られたよい見学になりました。

《農業流通センターとS&B食品の社会見学 3年》

9月28日(金)に社会見学で農産物流通センターとアスピー食品に行ってきました。バスに乗って、始めは流通センターに行きました。この時期の集荷物は花、ぶどう、きのこ、ブロッコリー、ミニトマト、りんごでした。どの作物も鮮度を保つために色々な工夫がされていました。花はつぼみが開かないようにするために大きな保冷庫に入れられるそうです。その保冷庫の中に入れてもらいました。中は6℃～7℃に保たれているので、寒さに子どもたちはびっくりしていました。りんごは、甘さを識別する機械で糖度を測り、大きさや形を見て、機械や人の手で選別され、箱詰めされていく様子も見学しました。



アスピー食品では、すごいスピードで、固形やレトルトのカレーが作られていく行程やわさびが詰められていく様子を見学しました。わさびを作っている機械が工場の中で一番速いそうで、1分間に400個作られるそうです。無人で動くフォークリフトや、商品が詰められた段ボールがラップで巻かれていくところも「すごい！」と驚きの声が聞こえました。どの見学場所も、驚き・感動の連続でした。

最後に上田公園でお昼を食べました。こちらみんな楽しみにしていたようで、お家の方が作ってくださったお弁当をにこにこ顔で食べていました。

《お知らせ》

(1) 2学期後半の主な予定

- | | |
|------------------|-------------------|
| ・校内音楽会 10月12日(金) | ・金管演奏会 10月20日(土) |
| ・6年修学旅行 11月7～8日 | ・マラソン大会 11月13日(金) |
| ・人権参観日 11月16日(金) | ・個別懇談会 12月6日～11日 |
| ・終業式 12月27日(木) | |

(2) お詫び：工事に伴う通学路規制についてのお知らせが遅れて申し訳ありません。

- ・10月の始め、南方の集落内で道路工事に伴うまわり道の連絡については、行政や工事業者の手違いから、学校に知らされませんでした。保護者の皆さまにはご心配をおかけしました。次からこのようなことがないように、行政機関にお願いをしました。これから学校周辺にはいくつかの工事が予定されておりますので順次お知らせしていきます。